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教育委員会定例会会議録 

 

開催日時  平成３０年５月２５日（金） 午前９時～ 

 

開催場所  教育文化会館 ４階 第７展示室 

 

出席委員  教育長職務代理者   米田 惠一      

      委     員   田中 敬子  中尾 悦子  吉田 元信 

      教  育  長   小林 俊治 

 

出席職員  教育部長         曽和 信介   教育総務課長      北岡 慶久 

      学校教育課長      中尾 充雄    生涯学習課長        大西 基夫 

教育相談センター長     林  民和   図書館長        井澤 清 

生涯学習課長補佐      家田 郁久    学校教育課主任指導主事 川原 一真 

学校教育課主任指導主事 森  和子      こども課副主幹     井上 加江子 

教育総務課長補佐      萱野 健治      教育総務課企画総務係長 岩坪 康夫 

     

1 開式 

 

2 前回会議録の承認について 

 

3 会議録署名委員の指名について 

 

4 報 告 事 項 

 報告第１号 教育状況について 

報告第２号 平成２９年度学校評価について 

報告第３号 平成２９年度末進路状況一覧について 

報告第４号 橋本市教育基金条例の一部を改正する条例について 

 

5 付 議 事 項 

議案第１号 平成３０年度学校運営協議会委員及び学校関係者評価委員の委嘱について 

議案第２号 橋本市教育支援委員会委員の委嘱及び任命について 

議案第３号 橋本市青少年センター運営委員会委員の委嘱及び任命について 

議案第４号 橋本市スポーツ推進審議会委員の委嘱について 

議案第５号 橋本市公民館運営審議会委員の委嘱及び任命について 

議案第６号 平成２９年度教育委員会事務の点検及び評価結果の公表について 

議案第７号 橋本市の教育について 

 

6 そ の 他 
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 会議の概要 

 

教育総務課長 

 

 

田中委員 

 

教育総務課長 

 

教育総務課長 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

開会 午前９時００分 

 

これより教育委員会５月の定例会を始めたいと思います。 

まず初めに、前回の会議録の承認について、田中委員お願いします。 

 

的確に記載されていました。 

 

本日の会議録の署名委員は米田委員よろしくお願いします。 

 

それでは報告事項に入らせて頂きます。報告第１号教育状況について、教育長よ

ろしくお願いします。 

 

それでは、最近の教育状況について報告します。 

まず、４月２６日（木）に開催されました教友会の歓送迎会、また、５月１５日

（火）に開催されました教育委員会・校長会・教頭会共催の歓送迎会、そして５月

２２日（火）に開催されました伊都地方教育委員会連絡会総会・研修会のご出席あ

りがとうございました。 

子どもたちがこれからの社会を生き抜くためのＩＣＴ活用についての研修で、興

味深く聞かせていただきました。 

さて、今年度も橋本市教育委員会としまして、ハード面・ソフト面ともに取り組

むべき課題や目標がたくさんあります。教育大綱に基づいて、着実に取り組みを進

めたいと考えておりますので、委員各位からのお力添えをお願いします。 

新年度がはじまり、１ヶ月余りが経過しました。今のところ各校とも、それぞれ

の課題を抱えつつとは思いますが、順調なスタートを切ったと思います。 

ただ、５月に入って、新潟で小学２年生の女子児童殺害という、本当に心が痛く

なる事件が起こりました。亡くなった児童に哀悼の意を表しますとともに、心から

ご冥福をお祈り申し上げます。 

先日の校長会でも、見守りを重視するとともに、日ごろからの不審者情報にはア

ンテナを高くして取り組むようにお話をさせていただきました。今後も、地域の健

全育成会や共育コミュニティにもこのことをお願いして行きたいと考えています。 

次に今後の予定ですが、５月２６日（土）から小学校の運動会が行われます。各

小学校・園への訪問につきましてよろしくお願いします。 

そして、今年度中学校道徳の教科書採択の年度になっています。そのことに関わ

って５月３０日（水）に採択協議会が開催されます。米田教育長職務代理者には選

定委員としてご出席お願いします。 

また、６月１日（金）には「和歌山県市町村教育委員会連絡協議会・総会」が和

歌山市で開催されます。今年度から２年間橋本市が、事務局・会長市となります。

ご出席よろしくお願いします。 

次に今年度１回目の総合教育会議につきましては、７月を予定しています。内容

としまして、今のところ未定です。委員各位からもご意見を頂いて反映させていき

たいと思いますのでよろしくお願いします。本日も、報告事項・付議事項多くあり
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教育総務課長 

 

教育総務課長 

 

教育長 

 

学校教育課主任

指導主事 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

こども課副主幹 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ますが、よろしくお願い申し上げ、報告とさせて頂きます。 

 

皆さん方から感想、ご意見等ないでしょうか。 

 

それでは、報告第２号より、教育長、進行お願いします。 

 

報告第２号 平成２９年度学校評価について報告お願いします。 

 

学校教育課の森です。報告第２号 平成２９年度学校評価について報告いたしま

す。 

学校関係者や保護者・地域の方からは、学校の教育目標や日々の取り組みを理解

していただいています。高い評価を得ているものと課題のあるものがあります。高

い評価を得ているものは、態度教育や道徳教育への取り組みについてです。また保

護者からは、「子供が楽しい学校生活を送っている」という項目に関しても、高い評

価を得ていました。 

また、「地域に開かれた学校づくり」につきましても、「中学校区内の保幼小中と

地域の人が一緒にクリーン活動を行った」等の活動もあり、良い評価を得ています。

引き続き各校と地域との連携を進めてほしいというご意見をいただいています。 

一方で、課題があるといただいた評価もあります。それは、「家庭での学習習慣や

読書習慣について」です。読書も含めた家庭学習については、家庭で学習する時間

が短いということが今までのアンケートからありました。それにつきましては、昨

年度、各校とも様々な取り組みを行ってきており、それによって、昨年度よりも家

庭学習の時間が改善されてきつつあります。 

これらの昨年度末の評価を受けて、学校は本年度の指針を立て、学校の教育方針

に反映させていきます。ＰＤＣＡを活かした学校運営を行っていきます。以上です。 

 

続いて幼稚園の報告をお願いします。 

 

幼稚園は教育目標と研究主題をあげています。各園の教育目標はほぼ例年変更が

ありませんが、研究主題はその年の園児の実態に応じて設定しています。重点目標

は、教育大綱より各園が大事にしたいことを３～４項目取り上げ、園なりの言葉で

表現しています。重点目標についての評価は資料の通りです。 

学校関係者・保護者アンケート評価についてですが、各園とも、保護者、学校関

係者共に好評価でした。紀見幼稚園では、保護者同士が気軽に話し合える場所を提

供してはどうかというアドバイスをいただきました。柱本幼稚園については、小学

校との交流について今後も前向きに取り組んでほしいとの言葉をいただきました。

境原幼稚園では、最近、大人に依存する子どもが多くなっているように感じますが、

保護者も同様で園に依存していないか、園と家庭との連携が大事ではないかという

意見をいただいています。また、地域等との交流も回数よりも、中身を重視した取

り組みを大事にてほしいとの意見もあります。学文路幼稚園と清水幼稚園は、３０

年度で閉園となりますので、それに関する言葉をいただいています。２園とも次の
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教育長 

 

教育総務課長 

 

 

こども課副主幹 

 

 

 

 

 

 

田中委員 

 

こども課副主幹 

 

 

 

田中委員 

 

 

こども課副主幹 

 

 

田中委員 

 

 

 

学校教育課主任

指導主事 

 

 

 

教育長 

 

中尾委員 

 

 

公私連携幼保連携型認定こども園への移行をスムーズにできるような取り組みを

心がけてほしいという意見をいただいています。以上です。 

 

小中幼稚園に関する報告でした。ご質問ご意見ございませんか。 

 

 こども園の様子について報告いただきたいと前日会で意見があったのでお願いし

ます。 

 

公立幼稚園以外の園については学校関係者評価委員は義務付けられていません。

公立保育園、公設民営園については、公立幼稚園と同様な評価指針を自主的に立て

ていますが、文書での提出は求めていないので、詳細は述べることができません。 

公設民営園（こども園４園と三石保育園）については、別の形での評価をして改

善を求めています。私立こども園と公立保育園については、県の監査が、私立保育

園は市の監査があり、公立幼稚園とは別の形での評価等となっています。 

 

こども園を訪問してもらっている感想とか聞かせてください。 

 

民営園については、園の独自性が感じられます。どの園も保育所保育指針、幼保

連携型認定こども園教育・保育要領に基づいた保育・教育がなされ、前向きに熱心

に取り組んでいると感じます。 

 

こども園についての質問です。公設民営のこども園のアンケートで上がってきた

声を改善した点などは市で把握していますか。 

 

３月末に市長名で評価結果を知らせ、改善事項を知らせています。翌年度５月 

に改善方法の報告、１月末に実際の取り組みの報告を園から市へもらっています。 

 

家庭学習についてですが、徐々に学習する癖がついているとのことですが、子ど

もたちが家に帰って、どのようにすれば良いかがいま一つわかっていないように感

じますのでもう少し具体的なアドバイスをしてあげていただければと思います。 

 

家庭学習については、色々な調査から少ない傾向があるので、取り組みを考えて

いるところで、家庭学習の手引きというのを各学校で作成して、保護者にお渡しし

ていす。保護者と直接お話しているところもあります。自主学習がよくできている

ノートを手本として掲示したりする取り組みもあります。 

 

他にありませんか。 

 

重点目標については、細かく書いているところもありますし、大まかなところも

ありますね。 
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学校教育課主任

指導主事 

 

 

吉田委員 

 

 

学校教育課主任

指導主事 

 

 

 

吉田委員 

 

 

教育長 

 

 

 

こども課副主幹 

 

 

 

 

 

教育長 

 

田中委員 

 

学校教育課長 

 

教育総務課長 

 

 

 

教育長 

 

教育長 

 

 

学校教育課主任

各学校とも重点目標の下に具体的な方策というものを立てています。このため、

大まかな目標になっているところもありますが、各校とも具体的な目標を持ってい

ます。 

 

各小学校のところで地域との交流がかなり上手くいっているところとして、あや

の台小学校が上がっています。地域との交流で評価を得ている具体例はありますか。 

 

開かれた学校ということで、保護者が学校にたくさん来てくれて、色々なことを

してくれています。一年生に地域の大人が遊びを教えてくれたり、夏休みに一緒に

お祭りをやったり、清掃活動と畑を耕す活動など保護者と一緒に行う活動を熱心に

しています。 

 

地域によって差があるように思います。恒常的に交流できるシステム作りが大事

だと思います。幼稚園の方が比較的地域に密着しているようにも感じます。 

 

文章表現の違いもありまして、他の小学校があやの台小学校と比べて交流してい

ないかというとそうではありません。中学校もそうです。 

幼稚園は、保護者が学校によく行くというのがありますかね。 

 

公立幼稚園は、年々園児数が減少し、園児数が１０人未満になるなど、本来必要

な子ども同士で切磋琢磨しての成長の、十分な保障が難しくなってきたという経緯

があります。どのように子どもの成長を促していくかを考えたとき、園の周りの豊

かな自然や人的環境に目を向けることになりました。今ある地域との交流はそうし

た積み重ねの結果です。 

 

他にございませんか。 

 

信太小学校は６年生だけですが状況はどうですか。 

 

女の子３人、非常に仲良く家族のように日々取り組んでいます。 

 

先日、環境整備があり地域の方がたくさん出てくださいました。閉校に向けた取

り組みですが、閉校式をいつするか地域の中でほぼ決定しています。正式に決まれ

ば追って報告します。 

 

他にありませんか。ないようですので、報告第２号を終わらせてもらいます。 

 

続いて、報告第３号 平成２９年度末進路状況一覧についての報告をお願いしま

す。 

 

別紙の資料をご覧ください。平成２９年度末進路状況についてご報告します。 



 

 6 

指導主事 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

教育長 

 

教育長 

 

 

教育総務課長補

佐 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

教育長 

 

教育長 

 

教育長 

 

 

学校教育課長 

 

①私立小学校等への進学状況ですが、２名がきのくに子どもの村学園に進学して

います。５名がきのかわ支援学校、１名が和歌山ろう学校となっています。 

②私立中学校・県立中学校等への進学状況ですが、２９年度の小学校卒業は５２

８名、うち私立中学校には６１名（１１．６％）、県立古佐田丘中学校には３１名（５．

９％）、きのかわ支援学校には１名が進学しています。 

次に③中学校卒業生の進学等の状況です。中学校の卒業生は４７７名、うち９９．

４％が高校に進学しています。県立高校の募集定員にも増減がなく、ほぼほぼ第１

志望に近い形で進学できています。未定の生徒１名、就職家事で１名となっていま

す。就職は陸上自衛隊です。未定の生徒については不登校から進学を希望していま

せん。子育て世代包括支援センターにつないでいます。前年度の未定であった２名

についても福祉部局が継続的に係ってくれています。以上です。 

 

ご意見ご質問等ございませんか。 

 

 それでは、報告第３号を終わらせてもらいます。 

 

報告第４号に入らせてもらいます。橋本市教育基金条例の一部を改正する条例に

ついて報告お願いします。 

 

教育総務課の萱野です。説明させていただきます。 

条例の改正に至った背景ですが、西部中学校が平成２８年３月末に閉校いたしま

した。その跡地活用事業として、学校法人日中文化芸術学院に有償貸付をするとい

うことで、３月市議会で議決を得て、国からも承認を得ているところです。 

中学校の建設の際に国から補助金を得ており、他の用途に転用する場合は、補助

金相当額を返還することになるのですが、その代わりに、相当額を基金に積み立て、

学校の施設整備に充当すれば返還はいらないということになっておりまして、改正

に至りました。 

金額は約 5,575千円で、将来の大規模改造工事に充当を予定しております。説明

は以上です。 

 

ご質問等ございませんか。 

 

それでは、報告第４号を終わらせてもらいます。 

 

付議事項に入らせていただきます。 

 

議案第１号 平成３０年度学校運営協議会委員及び学校関係者評価委員の委嘱に

ついて を議題とします。 

 

議案第１号 平成３０年度学校運営協議会委員及び学校関係者評価委員の委嘱に

ついて を説明させていただきます。 
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教育長 

 

中尾委員 

 

学校教育課長 

 

教育長 

 

教育長 

 

教育長 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

教育長 

 

教育長 

 

 

 

教育長 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

教育長 

 

教育長 

 

教育長 

 

教育長 

各学校から推薦のあった１４校３園１３０名です。うち８５名が学校関係者評価

委員を兼務しています。幼稚園はまだ学校運営協議会委員という形をとっていませ

んので、学校関係者評価委員と学校評議委員となっています。 

 

このことについて、ご意見ご質問等ございませんか。 

 

１３０名は延べ数ですか。 

 

延べです。 

 

他にありませんか。異議ございませんか。 

 

ないようですので、原案のとおり決することとします。 

 

議案第２号 橋本市教育支援委員会委員の委嘱及び任命について を議題としま

す。 

 

資料の１１ページをご覧ください。一覧を載せています。任期は平成３０年５月

２５日から平成３２年５月末の２年間となっています。医師については現在１名で

すが、あともう１人打診をしています。以上です。 

 

このことについて、ご意見ご質問等ございませんか。 

 

異議ございませんか。 

 

ないようですので、原案のとおり決することとします。 

 

議案第３号 橋本市青少年センター運営委員会委員の委嘱及び任命について 

を議題とします。 

 

資料の１３ページをご覧ください。一覧を載せています。委員数は１７名です。

任期は平成３０年４月１日から平成３２年３月末の２年間となっています。よろし

くお願いします。 

 

ご質問等ございませんか。 

 

ご異議ございませんか。 

 

ないようですので、原案のとおり決することとします。 

 

議案第４号 橋本市スポーツ推進審議会委員の委嘱についてについて を議題と
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生涯学習課長 

 

 

 

教育長 

 

教育長 

 

教育長 

 

教育長 

 

 

生涯学習課長 

 

 

教育長 

 

教育長 

 

教育長 

 

教育長 

 

 

教育総務課長補

佐 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

します。 

 

１５ページをご覧ください。４月の時点で剣道協会の山田さんに委嘱をさせてい

ただいていたのですが、辞表が出まして、新たに剣道協会から貞包好治さんの推薦

がありましたので提案させていただきます。 

 

 説明がありました。ご質問ご意見ありませんか。 

 

異議ございませんか。 

 

ないようですので、原案のとおり決することとします。 

 

議案第５号 橋本市公民館運営審議会委員の委嘱及び任命について を議題とし

ます。 

 

各地区公民館の方で４月から運営委員会を開催していただき、その中で委員さん

を出して欲しい旨の依頼をさせていただきました。よろしくお願いします。 

 

 ご質問等ございませんか。 

 

異議ございませんか。 

 

異議なしとして原案のとおり決することとします。 

 

議案第６号 平成２９年度教育委員会事務の点検及び評価結果の公表について 

を議題とします。 

 

別冊のほうで平成２９年度教育委員会事務の点検及び評価報告書をお配りしてお

ります。平成２９年度は特に図書館についての点検及び評価を行っています。なお、

教育委員会事務全般についてはこの後の橋本市の教育の中でお伝えします。 

報告書の構成ですが、１ページは点検及び評価の目的と対象の説明、２ページ以

降は評価に使った資料を掲載しています。そして２１ページに学識経験者の意見を

掲載しています。２３ページから参考資料として教育委員会の活動状況、２５ペー

ジが関連資料となっています。 

今回の点検評価について学識経験者等からご意見をいただいておりまして、主な

意見としては図書館体制の充実、市民が利用しやすい環境整備などをいただいてい

ます。この報告については、６月議会の委員会に報告をしてまいります。 

 

ご質問ご意見ありませんか。 
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米田委員 

 

 

教育長 

 

図書館長 

 

 

 

 

米田委員 

 

 

図書館長 

 

 

吉田委員 

 

 

図書館長 

 

教育長 

 

教育長 

 

教育長 

 

教育総務課長補

佐 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

米田委員 

 

教育総務課長 

１６ページに図書館の探検とありますが、敷居が高いと中々行きにくいので一度

やっておくと後々の利用率に影響が出ると思うので良いと思います。 

 

 学校行事での見学などその辺りについて説明してください。 

 

中学年になると施設見学の一環として図書館によく来てくれます。遠い学校につ

いては図書館から説明に行く場合もあります。図書館に来たことがありますか、と

質問をするとだいたい来たことがあると答えます。赤ちゃんの頃から読み聴かせ会

などをする中で機会が多くなっているのかなと思います。 

 

長期休暇に長蛇の列ができるということですが、他の部屋を借りて開放すること

などもあるのですか。 

 

公民館にお世話になって借りることがあります。管理面もあってたくさんは借り

れませんが。 

 

自治体の人口に応じて座席数とか図書館運営の決まりはあるのですか。大学では

生徒数に応じて決まりがあります。 

 

 ないように思います。 

 

 議案第６号、異議ございませんか。 

 

ないようですので、原案のとおり決することとします。 

 

続いて、議案第７号 橋本市の教育について を議題とします。 

 

別冊の方で説明します。橋本市の教育は毎年発行しているもので、教育委員会の

基礎的な事業・施策についてまとめた冊子です。 

まず、橋本市の概要及び教育委員会の機構、予算等が載っておりまして、５ペー

ジ以降に橋本市の教育施策が載っています。橋本市の教育大綱にある基本方針、そ

れに沿って重点目標ごとに具体的な取り組みを記載し、ＰＤＣＡサイクルでまわす

ということで成果指標を設けまして２９年度の実績、３０年度の目標を載せていま

す。それが５ページから２８ページです。２９ページから市内における教育施設を

参考として掲載しています。 

 

 説明がありました。ご質問ご意見ありませんか。 

 

 西部中学校の跡地ですが、日中文化芸術学院との国際交流も考えてもらえれば。 

 

６月６日に開校式があります。実際に学生が来るのは１０月以降です。「ふれあっ
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田中委員 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

米田委員 

 

教育部長 

 

 

 

 

 

 

吉田委員 

 

 

教育総務課長 

 

中尾委員 

 

 

 

 

 

教育長 

 

教育長 

 

教育長 

 

教育総務課長 

て！せいぶ」どの地元事業に積極的に参加したいということで、公民館長にも会っ

ていただいています。地域の方との意見交換会や文化交流などもできればというこ

とです。また、事務員等で地元雇用も進んでいます。 

 

出すのはこれで良いと思いますが、学校の改修費はプールも含めて考えて欲しい

です。最低限の安全は確保して欲しいです。予算的な要望を総合教育会議で発言し

ても良いのですか。 

 

総合教育会議で予算について話をするのは大事なことだと思います。 

 

大規模なプール改修は難しいのですが、随時修繕の対応はさせていただいていま

す。 

 

 市長が懇親会でエアコンはつけないと明言していましたが。 

 

エアコンについては検討しましたが、学校については校舎の長寿命化計画という

２０校全体のものを考えていまして、それと平行してトイレ改修をやっていこうと

いうことで、教育委員会の中でエアコンとトイレのどちらを取るか比較して、トイ

レの方が大事であろうと判断しました。どちらもできれば良いのですが、今の財政

状況では難しいので、当面は大規模改造とトイレ改修を中心にやっていきたいと考

えています。  

  

基本方針のところですが、文章のまとめ方でアイウを使っているのが違和感があ

ります。数字の方が良い。数字も（）ではなく、前に出した方が良い。 

 

教育大綱の見直しの際に併せて見直したいと思います。 

 

予算は円グラフがついて去年より見やすくなりました。教育費の割合が少ないよ

うに感じます。高齢者も大事ですが、これからの子どもに使ってあげて欲しいです。

それと７ページの「立ち直り支援の充実」の平成３０年度の目標で「青少年の心情

を吐露することの出来る場を提供し、精神的な安定を図る」とありますが、とても

大事なことだと思います。 

 

 他にございませんか。 

 

異議ございませんか。 

 

原案のとおり決することとします。 

 

次回６月の日程について確認します。前日会は６月２２日（金）の１３時３０分、

定例会は６月２５日（月）の９時からになります。他に特になければ、５月定例会
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を終了したいと思います。 

 

 

 

（午前１１時５分） 

署   名   委   員 

 

 


